

## BAB III

### HARTA WARISAN YANG TIDAK DI BAGIKAN KEPADA AHLI WARIS YANG BELUM MENIKAH

#### A. Gambaran Umum Masyarakat Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan

##### 1. Kondisi Geografis Desa Padelegan

Penelitian ini dilaksanakan di Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan. Desa Padelegan adalah nama sebuah Desa yang terletak 12 Km dari arah selatan Kota Pamekasan. Untuk sampai ke Desa ini, cukup dengan menggunakan angkutan pedesaan yang menuju ke arah selatan dari alun-alun Kota Pamekasan. Karena termasuk desa yang terletak tidak jauh dari Kota atau Kabupaten.

Desa Padelegan merupakan salah satu dari 22 desa yang terletak di Kecamatan Pademawu. Adapun 22 desa tersebut antara lain: Desa Padelegan, Desa Majungan, Desa Tanjung, Desa Pegagan, Desa Baddurih, Desa Jarin, Desa Pademawu Timur, Desa Sopa'ah, Desa Pademawu Barat, Desa Desok, Desa Buddagan, Desa Lemper, Desa Sentol, Desa Buddih, Desa Murtajih, Desa Bunder, Desa Sumedangan, Desa Durbuk, Desa Tambung, Desa Prekbun, Desa Lawangan Daya, Desa Baru Rambat Timur.

Di Desa Padelegan itu sendiri terdiri dari 6 (enam) dusun, antara lain: dusun Modung, Dusun Bangkal, Dusun Daya Tambak, Dusun Asambatur, Dusun Laok Tambak, dan dusun yang terakhir adalah Dusun Muarah. Luas wilayah Desa Padelegan adalah 906,7 Hektar, yang berbatasan dengan:

- Sebelah Utara berbatasan dengan Desa Tanjung

- Sebelah Selatan berbatasan dengan Selat Madura
- Sebelah Barat berbatasan dengan Desa Majungan
- Sebelah Timur berbatasan dengan Desa Tanjung

Jarak Desa Padelegan dari pusat pemerintahan Kecamatan adalah 7 Kilometer, sedangkan jarak desa tersebut dari kota Kabupaten adalah 12 Kilometer.

Jumlah penduduk di Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan berdasarkan data kependudukan Desa Padelegan terbilang cukup banyak. Hal ini dapat dilihat dari tabel berikut:

**Tabel I**

**Jumlah Penduduk Desa Padelegan**

No.	Dusun	Laki-Laki	Perempuan	Jumlah	KK
1.	Bangkal	175	174	349	106
2.	Modung	114	125	239	85
3.	Asambatur	241	255	496	145
4.	Daya Tambak	341	344	685	201
5.	Laok Tambak	367	392	759	228
6.	Muarah	414	363	777	228
	<b>Jumlah</b>	<b>1.652</b>	<b>1.653</b>	<b>3.305</b>	<b>993</b>

*Sumber Data: Monografi Desa Padelegan*

Dari tabel diatas jelas bahwa dari seluruh penduduk yang ada di Desa Padelegan lebih banyak yang berjenis kelamin perempuan dengan jumlah 1.653 orang dari pada yang berjenis kelamin laki-laki dengan jumlah 1.652 orang. Jadi, keseluruhan jumlah





































mewakili anak mengenai segala perbuatan hukum di dalam dan di luar pengadilan. Apabila kedua orang tua anak tidak mampu, Pengadilan dapat menunjuk salah seorang kerabat terdekat yang mampu menunaikan kewajiban orang tuanya.

Selagi anak belum berusia 18 tahun atau belum menikah ia berada di bawah kekuasaan orang tuanya yang akan mewakilinya mengenai perbuatan hukum di dalam dan di luar pengadilan. Meskipun memegang kuasa, orang tua tidak boleh memindahkan hak atau menggadaikan barang-barang tetap milik anaknya kecuali kepentingan anak menghendaki.

Jika orang tua melalaikan kewajibannya atau berkelakuan yang sangat buruk, kekuasaannya terhadap anak dapat dicabut untuk waktu tertentu, pencabutan kekuasaan orang tua dapat dimintakan ke pengadilan oleh salah satu orang tua, keluarga anak dalam garis lurus ke atas, saudara kandung yang telah dewasa atau oleh pejabat berwenang, kekuasaan orang tua yang dicabut tidak menghilangkan kewajibannya untuk tetap memberi biaya pemeliharaan kepada anak.

Ayah kandung berkewajiban memberikan jaminan nafkah anak kandungnya dan seorang anak begitu dilahirkan berhak mendapatkan nafkah dari ayahnya baik pakaian, tempat tinggal, dan kebutuhan-kebutuhan lainnya. Landasan kewajiban ayah menafkahi anak selain karena hubungan nasab juga karena kondisi anak yang belum mandiri dan sedang membutuhkan pembelanjaan, hidupnya tergantung kepada adanya pihak yang bertanggungjawab menjamin nafkah hidupnya. Orang yang paling dekat dengan anak adalah ayah dan ibunya, apabila ibu bertanggung jawab atas pengasuhan anak di rumah maka ayah bertanggung

jawab mencarikan nafkah anaknya. Pihak ayah hanya berkewajiban menafkahi anak kandungnya selama anak kandungnya dalam keadaan membutuhkan nafkah, ia tidak wajib menafkahi anaknya yang mempunyai harta untuk membiayai diri sendiri.

Menurut ajaran Islam, Tujuan utama dari perkawinan adalah melestarikan keturunan, oleh karenanya anak menjadi bagian yang sentral dalam keluarga, anak adalah amanah Allah yang senantiasa wajib dipelihara, diberi bekal hidup dan dididik. Begitu keluarga dikaruniai keturunan timbul berbagai hak dan kewajiban yang harus dipenuhi suami isteri demi kemaslahatan anak, kelangsungan hidup anak baik jasmani maupun rohani sangat ditentukan oleh dapat tidaknya anak meraih haknya secara baik. Lahirnya anak di satu sisi merupakan nikmat karunia Allah, di sisi lain adalah amanah yang jika orang tua berhasil menjaga dan menjalankannya justru nikmat bertambah dengan anak yang saleh dan berbakti serta mendoakan orang tuanya, jika orang tua gagal berarti ia telah mengkhianati amanah sehingga ia dinilai tidak bertanggung jawab.

Sehingga dalam Islam anak juga disebut sebagai fitnah dan cobaan Allah SWT. kepada orang tuanya, kekayaan dan keluarga yang besar adalah suatu ujian dan percobaan, semuanya dapat berbalik menjadi sumber keruntuhan jika salah ditangani atau jika kecintaan kepadanya justru menyisihkan kecintaan kepada Tuhan. Anak disebut cobaan karena ia menjadi tolok ukur kualitas hidup dan kepribadian orang tuanya yang tercermin dari perlakuannya terhadap anak apakah membawa pada kebaikan atau keburukan. Kecintaan sejati seseorang kepada anak merupakan konsistensi kecintaan kepada Tuhan untuk menjaga dan memelihara diri dan





Dalam hadis Nabi dijelaskan mengenai kewarisan anak yang diceritakan dari Ibnu Mas'ud :

وَعَنْ ابْنِ مَسْعُودٍ رَضِيَ اللَّهُ تَعَالَى عَنْهُ فِي بِنْتٍ وَ بِنْتِ ابْنٍ وَأُخْتٍ فَقَضَى النَّبِيُّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: لِلْبِنْتِ النُّصْفُ وَلِلْبِنْتِ الْإِبْنِ السُّدُسُ تَكْمِلَةَ الثَّلَاثِينَ وَمَا بَقِيَ فَلِلْأُخْتِ (رواه البخارى)

Artinya:

*“Dari Ibnu Mas’ud ra. tentang (bagian warisan) anak perempuan, cucu perempuan dari anak laki-laki dan saudara perempuan. Maka nabi SAW menetapkan: “ bagi anak perempuan seperdua, cucu perempuan dari anak laki-laki seperenam sebagai genapnya dua pertiga dan sisanya untuk saudara perempuan.” (HR. Bukhari).<sup>80</sup>*

Yang mendapatkan warisan hanyalah anak kandung dari almarhum yang meninggal dunia. Adapun anak tiri, seperti anak isteri dari mantan suaminya, tentu bukan termasuk ahli waris. Sehingga tanpa ada wasiat yang melarang anak tiri itu menerima harta, secara hukum waris memang tidak mendapatkan hak warisan apa-apa.

Anak itu mendapatkan warisan dari ayah kandungnya bila wafat, atau dari ibunya bila beliau wafat. Tapi tidak menerima warisan dari orang yang bukan ayah atau ibu kandungnya.

Maka yang mendapatkan warisan dari almarhum ayah hanyalah isteri dan anak-anaknya. Dalam hal ini, bila ada anak laki-laki, maka saudara-saudara almarhum ayah tidak mendapatkan warisan karena terhibab dengan adanya anak laki-laki.

Khusus untuk isteri almarhum, bila jumlahnya ada dua atau lebih, sedangkan pada saat almarhum wafat, status mereka masih hidup sebagai isteri sah, maka semuanya mendapat  $\frac{1}{8}$  atau 12,5% dari total harta yang diwariskan.

<sup>80</sup> Abi Abdullah Muhammad bin Ismail al- Bukhory, *Matan al-Bukhory*, (Bairut: Maktabah Wa MaṭBa’ah, t.t.), 170





Seorang anak yang sudah *mumayyiz* yakni bisa membedakan mana yang berbahaya dan bermanfaat bagi dirinya, sampai ia meranjak dewasa maka berhak atas dirinya memperoleh harta peninggalan orang tuanya selama ia tidak dalam kondisi yang terhalang untuk mewarisi. Bahkan anak yang belum balig atau dalam keadaan terganggu jiwanya (gila) tetap berhak mendapatkan harta warisan orang tuanya, namun harta warisannya tersebut diserahkan kepada orang yang merawatnya. Dalam hal ahli waris (anak kandung) yang masih belum menikah tapi sudah memenuhi syarat untuk memperoleh harta warisan maka ia berhak mendapatkan bagian harta warisan orang tuanya. Karena ahli waris yang belum menikah bukan merupakan suatu hal yang menyebabkan terhalangnya hak mendapatkan warisannya. Jadi, ahli waris yang belum menikah disini tetap berhak mendapatkan harta warisan orang tuanya.